
石岡市立石岡小学校 【考察】
第２０号 子供たちは，コロナ禍にもかかわらず，全体的に落ち着いた学校生活を送ることができて

令和３年３月１５日 います。前期同様，保護者の皆様からのアンケートにおいても，肯定的な回答が多く，児童
学校だより の活躍・学校の取組を評価していただいてることに感謝いたします。

特に，前期の評価と比較し，「お子さんは学校に楽しく通っている」の項目で，「よくあてはま
る」がプラス 15％と肯定的回答が大幅に増えていることは，学校としても嬉しいことです。
また，「お子さんは朝ごはんをしっかりと食べている」がプラス 26％，「学校（先生）は体罰の

ない指導に努めている」がプラス 27％と肯定的評価をいただきました。
保護者の皆様には，２学期に引き続き，「学校教育に関するアンケート」にご協 一方で，「お子さんは進んで学習に取り組んでいる」「お子さんは読書に意欲的に取り組んでい
力いただき，ありがとうございました。アンケートの結果がまとまりましたので， る」において，肯定的回答の減少が見られました。
お知らせいたします。２学期（前期）の結果とも比較し，明確になった課題に対応 保護者の皆様から見て，児童の姿から「意欲面」での評価が低くなっていることを，課題とし
し及び改善を図っていきたいと思います。 て捉える必要があります。学校生活全般において，児童一人一人が意欲的に取り組める活動をさ
引き続き，保護者の皆様のご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。 らに考え，実践していくとともに，児童が意欲的に取り組んでいる姿を授業参観や学級通信等で

発信し，ご理解をいただけるよう取り組んでいきたいと思います。
また，前期に課題として明確になった読書への取組については，今回も同

様に課題となっています。個人差が大きいことも考えられるため，読書を苦
手とする児童に対しての施策を考え，今後，学校全体で取り組んでいきます。
その他，少数意見や明確となった課題には，検討したうえで対応し，次年

度の評価で成果が見られるように取り組んでいきますので，ご理解をよろし
くお願いいたします。

【保護者からのご意見・ご要望，今後の取組について】
学習について
【保護者からの意見・要望】
・保護者として，確認がしやすいため，テストファイルの管理の仕方を全学年で統一してほしい。
・ドリル等の提出期限はあるにもかかわらず，確認が十分でなく，子どもの学習意欲が低くなっ
てしまう場面があった。

・ドリルに関して，提出期限がある場合には，早めに子供たちに示してもらいたい。
・自主学習について，子供が何をやればよいのかが分かっていない。きちんと指導してほしい。
・授業参観をして，子供たちの無駄話が多いと感じた。落ち着かせて，個々への注意も必要では
ないか。

・授業参観では，発表やその準備だけでなく，座学の学習の様子も見せてほしい。
・授業参観で，「はい，○○です」等の正しい発表の仕方が指導されていないように感じた。
・習字の授業は，体操服登校日ではない日に実施してもらいたい。
・コロナの影響で遅れた授業分は取り戻せたのかを知りたい。
【今後の対応・取組について】
・テストファイルについては，現在，発達段階に応じた管理の仕方で進めているところです。し
かしながら，保護者の方々が確認していただくという視点も大切にし，次年度は方法を検討し
ていきたいと考えております。今後も，テスト等の確認をよろしくお願いいたします。

・ドリルへの取組については，次年度は学校全体で見直しをしていきます。一律に「○回」と決
めて行うのではなく，個々に応じた取組をし，学習効果が表れる方法を実践していきたいと考
えています。ご理解のほど，よろしくお願いいたします。

・自主学習においても，具体的に「何をやればよいのか」を子供たちが明確にし，
行う必要があります。「家庭学習の手引き」を活用し，個々に応じた取組がで
きるように指導していきます。

・授業参観では，学習の様々な場面を見ていただけるように，各担任が学習内容
を考慮して実施しています。事前に学級通信等で，参観内容をご案内させてい
ただいておりますので，ご確認のうえ，次年度も参観をしていただき，ご意見をいただけます
とありがたいです。

・学習については，「発表の仕方」も含め，正しい姿勢・鉛筆の持ち方等も発達段階に準じて指導
する必要があります。再度，各学年で学習の取り組み方についても指導をしていきます。

・習字の授業については，衣服が汚れないように，筆の扱い等の指導を行っていきます。
・本年度の学習内容は，全学年ともに全て実施できております。各ご家庭のご協力にも感謝いた

します。 《裏面に続く》

学校教育に関するアンケート結果（３月実施）について



学校行事について ・学校からの手紙に関しては，家庭に一枚または児童に一枚を必要に応じて配布していきます。
【保護者からの意見・要望】 ・クラス替えの目的は，多様な考え方に触れ，認め合い，協力し合い，切磋琢磨することを通じ
・運動会の実施は，６月にお願いしたい。 て，一人一人の資質や能力をさらに伸ばすことです。子供たち一人一人の状況を鑑みたクラス
【今後の対応・取組について】 替えを，各学年十分に行っていきます。
・運動会の時期については，子供たちにとって負担のない時期を十分に検討する必要があります。次 ・ランドセルがいっぱいになってしまう状況については，再度，担任と子供たちとで確認をして
年度は，２学期の行事集中（遠足・宿泊学習等）を避けるため，６月に運動会を実施する予定です。 いきます。基本，家庭で使わない教科書や資料は，学校に置いておくようにしています。
また，新型コロナウイルス感染症対策も鑑み，午前中開催を予定しております。実施後の反省等を ・学級通信につきましては，本来は，子供たちの学習や生活の様子をお伝えするものであるため，
考慮しながら，令和４年度以降の実施時期は考えていきたいと思います。（詳細は後日連絡） 今後も，学級の様子の様子が伝わるような工夫をしつつ発行をしていきます。週予定表や時間

割等につきましては，変更がある場合にのみ記載するようにしているところです。（本年度は，

新型コロナウイルス感染症対応について コロナ対応により時間割が変更の場面があったため，週予定表を載せた学級もあります）今後
・コロナ禍ではあるが，もう少し子供たちの学校の様子を見る機会があると嬉しい。 は，学習の様子・予定（テストや学習内容含）も含め，様々な視点から学校の情報が伝わるよ
・他校と比較すると，行事が寂しいものがあった。様々な意見を取り入れてもらいたかった。 うな工夫をしていきたいと考えております。
・学校行事が減り，学校の様子が分からない。授業の様子等を様々な場面で紹介してもらいたい。

・感染対策を十分にすることで，もう少し活動の幅を広げても良いのではないか。（遠足の実施等） 〈教職員へ〉
【今後の対応・取組について】 ○子どもの気持ちを大切に接してくださっているのが分かります。厳しくしなければならな
・新型コロナウイルス感染症対応につきましては，県及び石岡市の「学校再開ガイドライン」を基に い時は厳しき，頑張っている時には誉めてくれ，子ども自身も先生が大好きで，信頼して
行っています。各活動・行事等につきましても，子供たちの「安全」を最優先とし，何度も検討を いるのが分かります。親としても何かあれば先生に相談させていただいています。子育て
したうえで実施をしております。今後の活動等においても，コロナの状況を十分に鑑みたうえで検 をするなかで，心強いです。
討をしていきます。次年度も，子供たちの思いも大切にし，満足感が得られる活動を考えていきた ○コロナ禍で今年はクラスの友達と一緒に生活する時間が短いぶん，より絆が強まったので
いと思います。 はないかと思います。

・学校の様子は，学校だより，学級通信，ホームページを活用し，できるだけ頻繁にお伝えできるよ ○コロナ禍でも，連絡帳や電話で学校の様子を伝えてくださり感謝しています。また，悪い
うに努力していきます。 ことは悪いと指導してくれることもありがたく思っています。

○新型コロナウイルス感染症拡大防止策に対して，しっかりと対応をしてくださったおかげ

教職員の対応ついて で，安心して子どもを登校させることができました。できることが限られてしまうことも

【保護者からの意見・要望】 多かったにもかかわらず，メリハリのある授業や学びを通して，子供たちの成長を感じて
・自分の考えを押しつけるのではなく，きちんとした教えをしてほしい。一人一人を見て，平等に指 います。
導してほしい。子供たちの声に耳を傾けてほしい。 ○いつも良くみていただいて感謝しています。勉強も一つ一つ分かるまで教えてくださって

・叱るときは叱る，誉めるときは誉める。そのような担任であってほしい。 いると思います。
・先生の言葉遣いが気になる。子供たちに対しての言葉は，十分に考えてもらいたい。 ○先日やっと授業参観で子どもの様子を見ることができましたが，楽しそうにしている姿や
・子供たちが傷付かないような言葉遣い・態度を心がけてほしい。 真剣に授業に取り組んでいる姿を見ることができ，とても嬉しく思いました。
【今後の対応・取組について】 ○子どもを優しく見守り，声かけをしてくださりありがとうございます。おかげで，１年間
・前期同様，教職員の言葉遣いについては，一人一人が意識をし，子供たち・保護者・地域の方々を よく頑張っていたと思います。
大切にした言動をするよう，しっかりと学校全体で取り組んでいきます。また，各学級の様子につ ○新型コロナウイルス感染症対策で，いろいろと大変な年だった思いますが，安心して学校
いては，校長・教頭も積極的に見て，学級・子供たちの様子を把握し，よりよい学級経営ができる に通わせることができ，感謝しています。引き続き，情報の共有・メール・手紙等の対応
ように助言・指導していきます。 をよろしくお願いします。

・学校全体で「子供たち一人一人」を大切にした指導を，再度確認し合い，取り組んでいきます。 ○難しい年頃になりましたが，何かあった時にはいつも丁寧に対応してくださり，子どもの
気持ちを理解してくださり，ありがとうございました。親として，心強かったです。

その他
【保護者からの意見・要望】
・校舎や体育館の雨漏りの修繕をお願いしたい。
・保護者が参加する行事（授業参観等）は，前月の月初めに教えてもらいたい。
・学校からの手紙は，家庭１枚（兄弟がいる場合）でよいと思う。
・クラス替えについては，友人関係に十分に配慮してもらいたい。
・１日に５教科ある日は教材でランドセルがいっぱいになってしまう。荷物について考えてほしい。
・週予定表はいつも助かっている。できたら，学習内容やテスト予定日の記載があると，自宅でもサ
ポートがしやすい。

・学校評価のアンケート等は，紙ベースでなく，データベースのアンケートにしてほしい。
【今後の対応・取組について】
・校舎内の修繕に関しては，市に依頼をしています。随時，修繕をお願いしているところではありま
すが，保護者からもご意見があった旨を市に伝えていきます。

・学校行事・下校時刻については，引き続き，学校だよりで発信していきますが，学年にかかわる行 ※短い期間のアンケート調査にもかかわらず，ご協力いただきありがとうございました。今年
事や変更等については，学級通信にて，早めに発信していきます。今年度は，状況が読めず，コロ 度は，コロナ禍のために，回答が難しい部分があったかと思いますが，回収率８８％と，多
ナ対策にて決定に時間がかかった場面もあり，ご案内が遅くなったこと，申し訳ありませんでした。 くの保護者の方々にご協力いただいたことに感謝申し上げます。次年度はさらに，学校の課

題に基づいた内容及び実施方法を検討し，実施していきたいと考えております。

アンケートのご協力，ご意見等，ありがとうございました。

いただいたご意見を真摯に受け止め，改善・対応すべく取り組ん

でいきます。

また，コロナ禍ではありますが，何よりも家庭と学校がしっか

りと連携していくことが，子供たちの成長に繋がっていくはずで

す。お気付きの点がありましたら，その都度，ご連絡をいただけ

ますとありがたいです。

よりよい学校づくりに向け，石岡小スタッフ一同，さらに頑張っ

て取り組んでいきますので，今後ともよろしくお願いいたします！


